
香港文匯報訊（記者 周亞明、郎艷林 北京報道）

全國人大代表、貴州省省長趙克志昨日在貴州代表團
「開放日」活動上，再次明確表示，貴州今年將繼續
在香港、東南亞擴大招商，同時要在舉辦第二屆中國

（貴州）國際酒類博覽會上擴大招商引資。 趙克志曾
在上月先期透露，貴州省政府將於6月份組團到港舉
辦招商活動。

酒類博覽會上擴大引資
趙克志並向在場媒體表示，貴州將通過深化改革，

完善市場機制，建立市場經濟體制，發揮市場配置資

源的基礎性作用；優化發展環境，提高對外開放和項
目建設的開放度和透明度，創造公平競爭的環境；繼
續改進與優化政府服務，營造親商、愛商、安商、敬
商的環境。

據趙克志介紹，貴州省目前在建的高速公路是2648
公里，合起來通車里程是4700公里，「十二五」末全
省高速公路規劃目標是4500公里，2012年實現「縣縣」
開通高速公路，百分之百的鄉鎮、村通油路。另外，
貴州省大力發展直線航空，今年將增加直線航空的公
司，準備新增20至30條航線，目前已有6架航班正在
落實。

貴州組團6月份赴港招商

香港文匯報訊 (記者 廖毅然)  騰訊(0700)將於即下
周三公布去年度業績，市場平均預計其第四季純利達
25.22億元(人民幣，下同)，按年及按季分別增加
14.58%及3.1%，而全年純利將按年增加26.5%至101.88
億元。

部分投行率先發表報告對騰訊盈利進行預測。建銀
國際估計其全年賺102.62億元，按年升27.4%，當中第
四季賺25.95億元。該行指，線上遊戲仍是市場關注焦
點，受惠於熱門遊戲英雄聯盟(League of Legends)，估

計騰訊遊戲業務續會有好表現。即使去年第4季受季
節性因素影響，但仍能有穩定表現，料期內遊戲收入
按年大增58%。

瑞信則較保守，指騰訊去年賺96.22億元，按年僅升
19.8%，主要因第4季純利僅19.58億元，按年跌11%，
按季亦倒退20%。該行認為，騰訊會於今明兩年推出6
個新的大型多人在線遊戲(MMOGs)及5個新的高等休
閒遊戲(ACGs)，同時亦會在2012年增加線上遊戲的開
支。

騰訊全年純利料增26%

香港文匯報訊 (記者 廖毅然)  路透社昨日引述華潤
水泥首席財務官劉忠國稱，由於內地水泥價格走勢放
緩，加上煤炭成本持續走高，華潤水泥上半年的水泥
每噸毛利恐較去年同期回落17%，但銷量得益於需求
增長，有望增加3成。

毛利恐跌17%  仍較去年高
劉忠國解釋，集團去年上半年的每噸毛利達到120

元的歷史高位，所以今年即使回落至100-105元，仍是
較高的水平，並高於2010年同期的90元。早前有分析
師估計，華潤水泥今年首兩個月的每噸毛利僅60-70
元，劉忠國指，假如集團能做到100-105元的水平，意

味 第二季相比第一季有很大的改善。
內地為控制水泥產能過剩，於09年9月叫停新的水

泥項目。劉忠國表示，目前在建的水泥設施均是在此
前已獲批文而仍未動工的項目，料到明年尚未動工的
產能已所餘不多，且內地將有2-3億噸的立窯產能需要
在2015年前全部淘汰，因此他估計，2013年後中央政
府或有可能再批新的水泥項目。

他估計，廣東、廣西和福建等地約共有逾6,000萬噸
的立窯產能需要淘汰，意味 未來有望批出相若產能
規模的新項目。他並指，華潤水泥會積極爭取，並主
要從環保方面的優勢去爭取項目。

華潤水泥料上半年增銷3成

香港文匯報訊 (記者 廖毅然)  華能國際(0902)今年1
月錄得虧損，但董事長曹培璽昨日表示，受惠政府上
調電價並限制煤價，今年首季度將不會錄得虧損，上
述政府的措施還將令集團今年的業績得到改善。

曹培璽昨日指，今年初以來煤炭價格已趨緩，他預
料今年的燃料成本不會上升。至於1月份出現虧損是
春節因素，發電量較低，3月份的電量會增加，經營
狀況會較好，整體來說首季度不會出現虧損。集團去
年首季純利為2.26億元人民幣，但此前發出盈警指，
去年全年純利可能同比下降50%以上。

然而，惠譽昨日發表報告指，今年內地政府的政策
仍然傾向電網公司及核電企業，華能國際等火電企業
將受到冷落。

報告稱，總理溫家寶日前表示，政府將推動傳統
能源清潔高效利用，安全高效發展核電及提高新能
源與可再生能源的比重，意思是將繼續集中支持電
網、核電、城市燃氣公司等，而火電企業料將受到
冷落。

惠譽：火電企受冷落
報告又指，對熱火電企業來說，政府收緊排放管制

意味 企業的資本支出負擔加重，同時煤炭發電始終
享受不到政府優惠。此外，內地把今年消費者價格指
數的目標定在相對偏低的4%，意味 即使火電行業
正在蒙受虧損，政府今年仍不太可能上調火電企業集
中省份的上網電價。

受惠加電價 華能首季料不會虧損

香港文匯報訊（記者 王岳、肖剛 北京報道）蘭州
市經濟合作推介會暨項目簽約儀式7日在北京舉行，
總投資107.86億元的16個項目現場簽約。甘肅省委常
委、蘭州市委書記陸武成在推介會上發表致辭，蘭州
市市長袁占亭作了題為《開發開放合作共贏》的項目
推介。

雨潤20億建物流綜合項目
會上，蘭州市對多元產業發展、資源綜合開發、城

市改造提升進行了重點推介，還發佈了招商引資項目
和主要優惠政策。

推介會上16個簽約的項目分別為：總投資2億元的
甘肅能源投資總部及研發基地項目一期，投資20億元
的雨潤集團現代物流和城市綜合體項目，總投資15億
元的藍星集團化工生產項目，總投資15億元的居然之
家商業中心綜合體項目，總投資10億元的鋰電池動力
及電動汽車生產線，總投資10億元的5萬輛東風汽車
改裝項目，總投資10億元的中國科學養生蘭州示範基
地項目，總投資5億元的紅星美凱龍建材家居博覽中
心綜合體項目以及蘭州新區五星級國際酒店、20萬噸
鋁合金深加工項目、蘭州東部汽車生活廣場綜合體項

目、安寧文化旅遊服務中心、無機保溫新型建材生產
項目、蘭州新區觀光休閒生態建設項目、方大碳素鋰
離子電池石墨負極材料生產線、可口可樂生產線提升
改造項目等。

蘭州市市長袁占亭表示，為了給廣大投資者提供優
質服務和良好回報，蘭州將變「一站式」辦公為「一
鍵式」服務。特別是對於符合產業規劃、經濟結構調
整方向和重點扶持發展領域的投資項目，將從立項審
批、土地保障、稅收減免、融資貸款等方面提供最大
程度的優惠和支持。

蘭州市京簽16項目涉資逾百億
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青島啤60萬千升產地落戶九江

李晶：內房最壞時刻已過

大上月銷售額20億跌9%

寶龍地產：樓市次季或鬆綁
香港文匯報訊 (兩會報道組

馬子豪)  內地樓市調控繼續從

緊，儘管有多個地方政府先後

欲「微調」放鬆，但都立時夭

折，被中央叫停，令地方政府

及房地產開發商叫苦。全國政

協委員、寶龍地產（1238）董

事局主席兼總裁許健康接受本

報採訪時表示，現時進行的收

緊樓市政策一定要放鬆，「幹

嘛壓死它?」並預料最快會於第

二季度「鬆綁」，初步微調措施

或包括放鬆銀行按揭等。

過去兩年，內地為防泡沫推出眾多限購、限貸等收緊措
施，房價已得到一定程度的下調。然而收緊力度至今仍

未有放鬆，地方政府及地產商叫苦連天。部分地方政府如佛
山、成都，甚至上海等地已先後作出政策微調，以圖放鬆調
控，惟中央仍堅決不放鬆，立時發出「叫停令」，內地樓市放
鬆仍遙遙無期。

許健康：「幹嘛壓死它?」
相對於地方政府，收緊措施對內房商的影響更為直接。許健

康昨於兩會期間接受本報訪問時坦言，當前銀行按揭不放鬆，
大額房地產貸款無法變現，令各大開發商甚為困擾。二三線城
市樓市發展遭逢空前挫折，更不諱言「收緊政策要調啦，不要
再強硬壓下去，幹嘛壓死它？」

他於是次政協會議亦發表提案，冀政府保持發展勢頭，勿硬
性壓制。他稱，理解收緊政策為房價飆升下之階段性強措施，
但現在房價到一定程度打壓，惟其影響已蔓延至其他產業。目
前環球經濟勢頭不穩下，中國應繼續實施積極財政政策，保住

現有發展勢頭，不應採取過多硬性方式壓制經濟發展。

年中料先放鬆樓按
他認為，如今年首季末至第二季期間內地經濟仍未有起色，

二季度樓市政策「一定要調」；估計到5、6月份時，或會先放
鬆樓按的審批，並會就限購及限貸進行協商。

內地收緊流動性，亦令內房商鬧資金荒。去年不少內房商均
以高息票據融資，寶龍去年9月亦向國壽信託發行於2014年到期
的優先票據，融資金額10億元人民幣(下同)，年利率為13.8厘。
許健康說，公司已有足夠土儲，故今年不會再發債融資。他又
批評銀行予開發商的貸款利率過高，年利率達8至9厘，故公司
今年內亦不會有太多貸款。至於負債比率，他強調一定會控制
於50%以內；截至去年6月底，公司淨資產負債比率為46.1%。

談及今年的發展目標，許健康指公司仍會專注發展綜合項
目，今年會有2至3個購物商場和6至7個步行街開幕，冀全年業
績可較2011年升20%；公司今年1月份物業銷售額達2.06億元，
按年跌50.2%，涉及面積約達2.1萬平方米。

香港文匯報訊　(記者 趙建強)內地樓市調控不放
鬆，令多間內房企2月份的銷售較1月更嚴峻。 大地
產(3333)公佈，2月合約銷售金額20.2億元(人民幣，下
同)，較1月回落9%，合約銷售31.6萬平米，每平米銷
售均價6,389元，銷售均架較1月增長7.3%。公司首兩
月銷售共42.4億元，較去年首兩個月的142.9億元大幅
下跌70%。

越秀地產首兩月減銷11%
另外，越秀地產(0123)首兩個月合約銷售10.53億

元，同比去年跌11.8%，合約銷售面積則增長12.3%至
8.23萬平米。公司指，1月受農曆年假影響，銷售僅約
1.51億元，隨 公司調整銷售策略，2月銷售金額已回
升至9.02億元。

保利首兩月銷售跌33%
保利(香港)(0119)稱，今年首兩個月合共錄得10億元

合約銷售，涉及銷售面積約13萬平米。公司1、2月均
錄得5億元銷售，同比去年首兩個月，合約銷售則下
跌33%。

中駿首兩月銷售大幅放緩
不過，中駿置業(1966)表示，今年2月錄得2.04億

元合約銷售，涉及銷售面積23,811平米，環比分別
升143%和107%。而今年首兩個月累計實現銷售金
額則約2.89億元，銷售面積35,288平米。不過，相對
去年首兩個月的10.2億元銷售，今年銷售明顯大幅
放緩。

香港文匯報訊

（記者 卓建安）

摩根大通董事總
經理兼中國區全
球市場業務主席
李晶（Jing Ulrich）
昨日表示，預計
內地房地產市場
最壞的時刻已經
過去，內地居民

對房地產的剛性需求將逐步釋放。
李晶昨日出席CFA協會亞太區投資會議時表示，內

地對房地產市場的調控已出現一定成效，房地產成交
量大幅下降，樓價也出現一定幅度的下調。預計未來
中央不會再推出房地產調控政策，加上銀行恢復對內
地居民購買首套房提供10%至15%的利率優惠，內地
居民對房地產的剛性需求將逐步釋放。另外，她表
示，由於目前內地房地產市場存貨較多，消化需時，
對內地建築行業將帶來影響。

居民剛性需求將逐步釋放
李晶續稱，未來內地房地產市場的結構將發生變

化，預計市場對高端住宅的需求將減少，對低端住宅
的需求會上升，房地產發展商會興建更多低端住宅。

對於溫家寶總理在人大會議上提出今年內地GDP增
長目標放慢至7.5%，李晶指出，今年首季內地經濟增
長有可能會低於8%，而今年上半年內地出口會遭到打
擊，個別月份有可能出現貿易逆差，但中央在繼續壓
抑通脹的情況下，經濟結構會趨於平衡。她預計全年
內地經濟增長可達8%，經濟會實現軟 陸。

存款準備金率料下調3次
李晶表示，預計今年內地固定資產投資增長將達

16%至18%，較去年24%的增長有較大幅度的回落。
她又預計今年內地貨幣政策主要以下調存款準備金率
為主，今年餘下時間仍會下調3次，每次50點子。不
過，若經濟轉差，人行有可能會減息。她說，目前銀
行存款準備金率仍然偏高，大型銀行為20.5%，小型
銀行亦達到18.5%。

對於近幾日港股出現較大幅度的下挫，李晶認為，
股市下跌僅屬獲利回吐，市場藉內地放棄「保八」消
息獲利，但現時股市仍然較為健康，不少投資者手上
仍持有現金，預期港股調整後將會反彈。

香港文匯報訊（記者 楊奕霞、殷江宏 北京報道）青島啤酒新
建年產60萬千升啤酒項目簽約儀式昨在江西九江舉行。該項目選
址九江市廬山區，總體規劃年產能力為60萬千升。一期工程預計
2012年5月開工建設，2013年上半年竣工投產。另外，全國人大
代表、青島啤酒董事長金志國接受採訪時表示，企業發展「寧要
小步跑不要過山車」，政府應給予實體經濟更多的政策傾斜，尤
其是對中小規模的經濟實體，讓更多企業堅守實體經濟勇於創
新，實現可持續發展，助力中國經濟「穩增長」。

■李晶預計

內地房地產

商會興建更

多 低 端 住

宅。

香港文匯報

記者

張偉民 攝

■甘肅省委常委、蘭州市委書記陸武成7日在蘭州市

經濟合作推介會暨項目簽約儀式發表致辭。

香港文匯報記者王岳 攝
■青島啤酒新建年產60萬千升啤酒項目簽

約儀式7日在江西九江舉行。

■許健康認為，如今年首季末至第二季期間內地經濟仍未

有起色，二季度樓市政策「一定要調」。 張一波 攝


